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Presenti 
Presenti le seguenti scuole con i consiglieri 
Casa del Sole, Trotter – Hanin, Ahmed, Diego, Celine, Alison, Nicolas, 
Mariem, Matthew 

Rodari – Luca, Caterina, Angelina, Marco  

Bottego – Solayman, Sveva, Alessia, Alessandro 

Fabbri, Arbe Zara – Fabio, Alice, Cloe, Simone, Marc, Jeicel, Lisa, Sophie, 
(Niaz e Daphne?) 
Venini, Ciresola – Viola, Matilde, Diego, Leonardo 

 

Docenti referenti presenti  
Cinzia Di Franco, Carmen Franchina, Teresa Fallacara, Paolo Limonta, 
Monica Bocchi  
 



 
 
 

 

Presenti Amministrazione Municipio 2 
Assessora all’educazione Arianna Curti 
Vicepresidente Commissione educazione Maura Pirina 
Funzionaria e referente per il CdMRR Tiziana Ruosi  
 
ABCittà 
Coordinatrice Valentina Milazzo  
Facilitatori Irene Turcato e Marco Manini  

 

00_Benvenuto 
Valentina Milazzo presenta ABCittà come nuovo gestore del CdMRR del 
Municipio 2. Presenta i colleghi Marco Manini e Irene Turcato, che si 
occuperà della facilitazione degli incontri.  
Esplicita gli obiettivi che si vogliono raggiungere insieme e le modalità 
di lavoro. 
Passa la parola all’Assessora Curti e alla Vicepresidente della 
Commissione educazione Pirina che danno il benvenuto al Consiglio. 
Si ricorda l’agenda dell’incontro:  
Ri-conoscerci  
Decidere di quale tematica si occuperà il CdMRR2 fino a fine scuola  
Quando/come ci rivediamo la prossima volta 

 
01_Attività “conosciamoci” 
Obiettivo: creazione del gruppo 

Ai consiglieri è consegnato un post it su cui viene richiesto di scrivere la 
propria caratteristica che si vuol mettere a disposizione in consiglio. Le 
caratteristiche di ognuno costituiranno la “carta d’identità” del CdMRR2 
Ahmed, creatività 
Alessandro, condividere, generosità 
Alessia, timida, giustizia 
Alice, vedere le cose da un’altra prospettiva 
Allison, generosità ascolta gli altri 
Angelina, bilingue (italiano e spagnolo), timida 
Caterina, intraprendente 
Celine, generosa e amichevole 
Cloe, mi piacere realizzare cose con originalità 
Diego, vivacità e simpatia 
Diego, gentilezza 
Fabio, dare un contributo, servire a qualcosa 
Hanin, fare esperimenti, amichevole, far felici e aiutare gli altri 
Jeicel, aiutare tutti, persone in difficoltà 
Leonardo, simpatia 



 
 
 

 

Lisa, tutta la sua vivacità nonostante la timidezza 
Luca, rendere felici gli altri 
Marc, diventare migliore, impegnarsi e migliorare 
Marco, espansivo 
Mariem, condivisione e arte 
Matthew, generosità 
Nicolas, generoso e creativo 
Simone, audace e vivace, completare gli obiettivi 
Solayman, giocare 
Sophie, saper guardare e ascoltare gli altri 
Sveva, aiutare le persone e coinvolgerle 
Viola, grinta 
 

02_Gioco  
 

Obiettivo: capire l’importanza della rappresentanza 

Ai consiglieri è stato chiesto di rispondere su un post-it alla domanda 
“cosa vuol dire rappresentare gli altri?”. I post-it sono stati attaccati a un 
cartellone e raggruppati poi in aree tematiche a formare una “nuvola” di 
cui riportiamo una rappresentazione grafica  

 
 

  



 
 
 

 

03_ Presentazione Proposte Ragazzi 
Obiettivo: definire la tematica di lavoro del CdMRR 

Si riprendono le proposte avanzate dai Consiglieri nel corso del 
precedente incontro in plenaria. Le proposte che il Municipio è in grado 
di realizzare sono 12 afferenti a 4 macroaree. 

Le altre proposte sono inserite in una voce definita “dillo a noi”, 
strumento attraverso il quale i consiglieri possono riportare richieste e 
proposte che non possono essere immediatamente evase dal Municipio. 

 

Dato il poco tempo a disposizione per questo anno di mandato, si 
propone ai consiglieri di scegliere una sola proposta da attuare e su cui 
lavorare insieme, come gruppo che rappresenti il più possibile il 
territorio di Municipio 2. 

 
 

I Consiglieri per alzata di mano ribadiscono e puntualizzano le proprie 
proposte. Emergono in particolare:  

• il bisogno di alcune scuole di sistemare il cortile per renderlo agibile 
alle attività all’aria aperta 

• la richiesta di maggior attenzione alla raccolta differenziata con cestini 
dedicati 

• la segnalazione di strade e mezzi poco accessibili a persone con 
disabilità motoria 

• la proposta di realizzare iniziative green come una giornata di pulizia 
delle strade strutturata come un gioco per rendere l’attività più 
divertente e coinvolgente  

L’Assessora Curti risponde presentando gli interventi già programmati 
dal Comune e dal Municipio e definendo le azioni che i Consiglieri 
possono mettere in campo: 

• per la sistemazione dei cortili i Consiglieri con le loro insegnanti sono 
invitati a far aprire la segnalazione (ticket) dai dirigenti scolastici così 
che il Municipio possa intervenire 



 
 
 

 

• in merito alla raccolta differenziata il municipio non può intervenire sulle 
disposizioni interne all’istituto. Sulla raccolta in strada specifica che la 
competenza è di Amsa e riporta le problematiche che hanno portato 
alla decisione di togliere dei cestini o di non effettuare la raccolta 
differenziata in strada 

• sulla sistemazione delle strade e dei marciapiedi e sulla loro 
accessibilità nomina una serie di interventi già effettuati e quelli in 
programma. Inoltre, rispetto all’attenzione dell’Amministrazione per una 
città più inclusiva, anticipa che per la Giornata dello Sport saranno 
coinvolte Associazioni e realtà che promuovono sport inclusivi 

• la giornata green, se non votata dal consiglio, può essere promossa 
dalle singole scuole come attività interna. 

 

Si riporta inoltre la proposta del CdMRR del Municipio 8 di aderire alla 
Giornata del Diritto al Gioco indetta per il 28 maggio 2022. 

I consiglieri sono dunque invitati a esprimere una preferenza anche in 
merito all’adesione alla proposta. 

 

04 _ Votazioni delle proposte 
Si procede con la votazione che ha il seguente esito. 

 
L’istituzione di un giornalino scolastico vince con 8 voti e si conferma 
l’adesione alla Giornata del Diritto al Gioco con 25 voti. 

  

05_ Spazio di discussione  
I Consiglieri per alzata di mano commentano l’esito della votazione.  



 
 
 

 

A favore raccogliamo commenti di chi ritiene il giornalino un ottimo 
strumento per esprimere idee e proposte e per portare all’attenzione 
della cittadinanza alcune tematiche rilevanti agli occhi dei bambini.  

Tra i consiglieri delusi registriamo perplessità sull’effettiva efficacia del 
giornalino per aiutare concretamente gli altri. Altri consiglieri 
ribadiscono la loro preferenza a un’azione più attenta all’ambiente o che 
possa risolvere problematiche relative alla fruizione dei giardini 
scolastici.  

Si puntualizza che la scelta del giornalino scolastico sarà oggetto di 
lavoro dei Consiglieri nella prossima plenaria. Si indicheranno proposte 
di sviluppo affinché possa diventare prodotto efficace e oggetto di 
partecipazione attiva dei ragazzi e delle ragazze del Municipio 2, non 
legato strettamente ai singoli plessi scolastici, ma collettivo dei 
contributi dell’intero territorio. Come già anticipato l’amministrazione 
municipale sosterrà il progetto con contributi economici, organizzativi e 
di diffusione. 

Si specifica che tutte le proposte non votate saranno inserite nella 
sezione “dillo a noi” e dunque portate all’attenzione del Municipio che si 
impegna a smistare e canalizzare gli interventi agli organi di 
competenza. 

 

06_ Info finali  
Infine si presenta il padlet del CdMRR2 come strumento di lavoro e per 
la presentazione delle attività del Consiglio all’esterno. Il padlet intende 
presentare il consiglio, raccogliere i contributi dei consiglieri e dare 
evidenza del lavoro che viene effettuato. 

Il padlet contiene una sezione per ogni Municipio, i Consiglieri sono 
invitati a caricare contributi, a partire dalla presentazione di sé 
attraverso la pubblicazione di un’immagine che li rappresenti (un 
oggetto, un luogo, un disegno...non la propria foto) e la caratteristica 
che li contraddistingue, emersa già durante l’attività “conosciamoci”. 
Ricordiamo le date dei prossimi incontri in plenaria: mercoledì 6 aprile e 
mercoledì 11 maggio. 

 

Il docente Paolo Limonta propone di concludere la seduta con un minuto 
di silenzio per la pace in Ucraina.  

 

Info  
Irene Turcato, facilitatrice ABCittà | irene.turcato@abcitta.org  


